
Protokoll der Mitgliederversammlung des BC Marburg e.V. 

vom 11.12.2023, 19:00 Uhr 

im Konferenzraum des Mädchen Basketball Leistungszentrums 

im Georg Gaßmann-Stadion (Tribüne) 
 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 

1. Begrüßung 

Der Präsident Oliver Pohland begrüßte die Anwesenden.  

 

2. Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 

    Zu Beginn der Sitzung waren 19 Personen anwesend, davon 18 stimmberechtigt. 

    Entschuldigt: Christine Hellkötter, Frank Eifert, Hilde Rektorschek 

 

3. Feststellung der Tagesordnung, des Protokollführers und der satzungsgemäßen Einladung 

Der Präsident stellte fest, dass die Einberufung der MV am 16. November 2023 frist- und satzungsgemäß 

erfolgt ist. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 Andrea Winterhoff wurde zur Schriftführerin für die MV bestimmt. 

 
                  1.              Eröffnung und Begrüßung 

                  2.              Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 

                  3.              Feststellung der Tagesordnung und Wahl eines Protokollführers 

                  4.              Bericht des Vorstands über die Saison 2022-23 

                                    4.1. Bericht des Präsidenten 

                                    4.2. Bericht des Vizepräsidenten/Bundesliga 

                                    4.3. Bericht der sportlichen Leitung/ideeller Bereich 

                                    4.4. Finanzbericht 

                                    4.5. weitere Berichte  

                  5.              Aussprache zu den Berichten 

                  6.              Bericht der Kassenprüfer  

                  7.              Aussprache zum Bericht 

                  8.              Entlastung des Vorstandes für das Rechnungsjahr 2022/2023 

                  9.              Nachwahlen zum Vorstand 

                10.              Ehrungen 

                11.              Verschiedenes 

 

 

4. 1. Bericht des Vorstands über die Saison 2022-23 

         Oliver Pohland berichtete, dass es eine deutlich positive Mitgliederentwicklung gegeben hat und der 

         Verein mittlerweile stabil bei über 500 Mitgliedern liegt. 

 
19:06 Uhr ein Mitglied kam dazu 19 stimmberechtigte Mitglieder 

 

Der Vorstand des BC Marburg hat mit „Klubtalent“ externe Hilfe zur Förderung und Entwicklung des 

Vereins in Anspruch genommen. Oliver Pohland sprach von guter Analyse und Beratung. Er betonte aber, 

dass im Verein mehr ehrenamtliche Hilfe gebraucht wird. 

Gleichzeitig dankte er allen Helfern, Trainern, Schiedsrichtern, Sponsoren und Vorstandskollegen für 

für die geleistete Arbeit. 

 

4.2.  Bericht des Vizepräsidenten 

         Stefan Gnau berichtete der Versammlung über eine nicht wirklich erfolgreiche zurückliegende Saison,  

         in der man Spielerinnen verpflichtet hatte, die den Erwartungen nicht gerecht werden konnten. 

         In der aktuellen Saison gibt es bessere Neuverpflichtungen, wobei man sich aber keine „Superstars“ hätte           

         leisten können, da die Gehälter seit Corona enorm angestiegen sind. Die Sponsoreneinnahmen konnten  

         ordentlich gesteigert werden, aber das reicht so grade um die Kostensteigerungen aufzufangen. 



 

 

4.3.  Bericht der sportlichen Leitung/ideeller Bereich 

         Auch Florian Portsteffen berichtete über eine nicht sonderlich erfolgreiche Saison im ideellen Bereich. 

         So wurde keine Hessenmeisterschaft erreicht und sowohl die 2. Bundesligamannschaft, wie auch die  

         WNBL sind abgestiegen. In der 2. Bundesliga gibt es wieder eine Kooperation mit Grünberg, die auch 

         für die nächste Saison in der WNBL wieder angestrebt wird. Leider konnte man sich diese Saison dort 

         nicht qualifizieren. Auch die Mannschaften Herren 2 und 4 sind letzte Saison abgestiegen. Bereits letzte        

         Saison gab es in einigen Jahrgängen Aufnahmestopps und diese Tendenz zeichnet sich für diese Saison   

         wieder ab. Hallenzeiten und Zahl der Trainer können mit dem aktuellen Wachstum des Vereins nicht Schritt  

         halten. 

         Das Projekt „Sport vernetzt“ in Kooperation mit Alba Berlin ist erfolgreich gestartet, um benachteiligten 

         Kindern den Zugang zum Sport zu ermöglichen. Tom Leber wurde hauptamtlich für diesen Bereich 

         eingestellt und betreut außerdem die AG´s.  

         Erstmals gab es im Verein eine Mitgliederbefragung. Der Vorstand wollte wissen was er für die  

         Zufriedenheit der Mitglieder tun kann und gleichzeitig mehr Ehrenamtliche akquirieren. 13 interessierte 

         Personen haben sich gefunden. 

 

4.4.  Finanzbericht 

         Christina Scholz dankte allen Vorstandskollegen für die Geduld im letzten Jahr, bis sie sich in die 

         Aufgabe hineingefunden hat. Sie berichtete über die enormen Anforderungen des Lizensierungsver- 

         fahrens, für das der Gewinn von 50.000€ in der abgelaufenen Saison eine gute Basis ist. Gleichzeitig 

         betonte sie, dass der Gewinn nicht 50.000€ mehr Liquidität bedeutet. Zwar steigen die Einnahmen aus 

         Eintrittsgeldern wieder an, es gibt mehr Sponsorengelder und Spenden und die Einnahmen aus den 

         Mitgliedsbeiträgen sind höher, aber beispielsweise wurden die Coronahilfen des Bundes komplett 

         zurückgefordert. Dennoch konnte eine negative Gewinn- und Verlustrechnung in eine positive gedreht 

         werden. 

         LED-Banden und -Anzeigetafeln, die der BC mittlerweile besitzt, werden jetzt in der DBBL Pflicht. Ab 

         übernächster Saison wird auch ein exklusiver Hallenboden vorausgesetzt. Gespräche darüber mit der 

         Stadt laufen bereits.  
 

5.      Aussprache zu den Berichten 

         In Bezug auf die Öffentlichkeit kam die Frage nach der Zuständigkeit im Vorstand auf und was  

         unternommen wird um den Verein sichtbarer zu machen. 

         Stefan Gnau informierte die Versammlung darüber, dass Sporttotal die Fernsehrechte für 10 Jahre zu 

         0€ erstanden hätte. Somit müssen interessierte Sender für Übertragungen an Sporttotal viel Geld zahlen. 

 
19:42 Uhr ein Mitglied gegangen 18 stimmberechtigte Mitglieder 

 

            Man könnte einen besseren Livestream liefern, wenn man mehr Personal zur Verfügung hätte.  

           

6. Bericht der Kassenprüfer  

    Peter Alof, der mit Renate Schmidt-Bähring am 22.11. die Kasse geprüft hatte, dankte Christina für den  

    enormen Aufwand, den sie betrieben hat. Er bestätigte die Richtigkeit und Korrektheit der Kassenführung           

    und beantragte anschließend gemäß TOP 7 die Entlastung des Vorstands. 

 

8. Entlastung des Vorstandes für das Rechnungsjahr 2022/2023 

    Der Vorstand wurde bei Enthaltung der Betroffenen einstimmig entlastet. 

 

9. Nachwahlen zum Vorstand 

    Detlef Cordes, aktuell Trainer der 4. Damenmannschaft, stellte sich der Versammlung vor und wurde bei 

    einer Enthaltung einstimmig in den Vorstand gewählt. 

 



 10. Ehrungen 

        Von den zu Ehrenden für 15 Jahre Mitgliedschaft Hannah und Lisa Bonacker, David Irnich, Anne   

        Nora Brüning und Lisa Schwarzkopf war leider niemand anwesend.          

 

13. Verschiedenes 

       Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gab, bedankte sich Herr Pohland bei allen und erklärte die  

       Versammlung für beendet. 

  

Sitzungsende: 20:00 Uhr  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Andrea Winterhoff       Oliver Pohland 

   Schriftführerin            Präsident     


